



寒中お見舞い申し上げます

1月9日から学校がスタートし、元気な児童の声が学校に満ち溢れています。今年度も残り2か月余りとなりました。6年生は中学校へ、1～5年生は次の学年に、しっかり進めるようにまとめをしていきたいと思ひます。

さて、去る1月12日、平成30年歌会始(うたかいはじめ)が皇居において開催されました。今年の御題は「語」でした。歌会始の作品から、私が心に残った歌を紹介し、「語」すなわ言葉の持つ「美しさ」「深さ」について改めて考えていただければと思ひています。



天皇陛下

語りつつあしたの苑(その)を歩み行けば林の中にきんらんの咲く

皇后陛下

復興の住宅に移りし人々の語るを聞きつつ幸を祈れり

【入選者】(年齢順)

長野県 塩沢信子さん

片言の日本語はなす娘らは坂多き町の工場を支ふ

【町工場の働き手は、多国籍】

広島県 山本敏子さん

広島のある日を語る語り部はその日を知らぬ子らの瞳(め)の中

【原爆の記憶 語り継ぐことの意義は深き】

福井県 川田邦子さん

突風に語尾攫(さら)はれてそれつきりあなたは何を言ひたかつたの

【不意の一言、それは何を意図していたのか】

長崎県 増田あや子さん

いつからか男は泣くなど言はれたり男よく泣く伊勢物語

【男はつらいよ】

東京都 川島由紀子さん

耳元に一語一語を置きながら父との会話またはづみゆく

【父との思い出を深く語るとき】

神奈川県 三玉一郎さん

語りひに時々まじる雨の音ランプの宿のランプが消えて

【山小屋か ランプの灯りのもと、友との語り深き】

神奈川県 浜口直樹さん

多言語の問診票を試作して聴くことの意味自らに問ふ

【医療関係者 受診者も多国籍】

新潟県 南雲翔さん

通学の越後線でも二ヶ国語車内放送流れる鉄橋

【地方も国際化が進み】

長崎県 中島由優樹さん (12)

文法の尊敬丁寧謙讓語僕にはみんな同じに見える

【夏休みの宿題の期限に迫られ、わずか三分間ほどで詠んだとか】

★地域の力に感謝です★

1月23日昨晩からの大雪で学校は一面銀世界です。早朝、出勤した職員から順に通学路や校内の雪かきに行くと、学校前の歩道橋や周囲の歩道がきれいに雪かきされていました。地域の方の力のすばらしさを感じ、感謝の気持ちでいっぱいです。子どもたちは元気に登校することができました。ありがとうございました。

【きれいに雪かきされた歩道橋】



【学校周囲の歩道も雪かきされています】



【朝の校庭の様子】



★百人一首大会★



【大会の緊張した空気】

本校では、会話科の学習の一環として百人一首を用いた学習を展開しています。朝の学習時に実施する百人一首の学びを、「みやびいタイム」と称しています。

1月17日高学年の百人一首大会がおおぞらタイムに開催されました。大会や練習の「みやびいタイム」の様子を宇都宮ケーブルテレビが取材に来ました。大会では練習の成果を発揮し、どの選手も素早く札を取りに行き、すばらしい健闘ぶりでした。

放送は1/29(月)～2/4の期間に、9:10、11:10、14:10、6:10、18:10、20:10、22:10の時刻から10分間放送されます。



★ふれあい文化教室★ 【1/18 3年生 和太鼓】 【1/25 5年 琴・尺八】

◎ 1月18日 3年生がふれあい文化教室【和太鼓】を行いました。和太鼓とふれ合うことを楽しみながら演奏しました。太鼓の力強い音が体育館に響き渡りました。

◎ 1月25日は 5年生はふれあい文化教室【琴・尺八】を行いました。琴の雅な音色を自ら奏でる楽しさを味わいました。また、尺八は、音がでるためのコツを学びました。和楽器に直接触れ、日本の音楽文化を体験することができました。

【ふれあいタイム 和太鼓 体験】



【ふれあいタイム 琴 体験】



【ふれあいタイム 尺八体験】



★宇都宮市議会体験 小学生会議★

【6年】



1月24日、6年生は社会科の学習の一環として宇都宮市議会の協力をいただき【宇都宮市議会小学生会議】を実施しました。6年児童は、渡邊議長さんより任命書を手渡された後、実際の議場で、本番さながらに議会を行いました。緊張感のある中、市長、副市長、部長、議会事務局長、議長、議員、それぞれの役割を立派に果たして、議会運営の体験をすることができました。

【議会運営体験1】

【議場見学】



【市



宮市議会小学生会議

【議会運営体験2】



【議会運営体験3】



★卒業会食★ 1/29～3月初旬まで

6年生は卒業まで残すところおよそ40日となりました。卒業に向けた心構えをつくるとともに、これまでの小学校での思い出や進学先での思いを語る場として、校長と一緒に給食を摂る「卒業会食」が校長室で始まりました。小学校生活の思い出の一コマとなることと思っています。

お知らせ



・2月6日(火)、14日(水)は、授業参観に合わせて「体罰等に係る相談日」となります。

電話での相談や来校されての面談を受け付けております。管理職が対応いたしますので、相談を希望される方はご連絡ください。☎658-1280

・高林久美子指導助手(なかよし学級)は、1月24日をもって退職いたしましたのでお知らせいたします。



※ホームページの「陽南小の一年間(H29)」で、日々の学校の様子をお知らせしています。どうぞご覧ください。